



unomásuno

1,18 12/03/2025 L

LEGISLATIVO



1.18

12/03/2025 LEGISLATIVO



investiga a **Ana Guevara** por **DESVÍO** de 283 mdp en Conade

EDUARDO MERAZ

ommel Aghmed Pacheco Marrufo, actual titular de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) y exatleta olímpico, ratificó la continuidad de las investigaciones sobre la administración de Ana Gabriela Guevara, a la que ya se investiga por el posible desvío de recursos por 283 millones de pesos.

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó presuntas irregularidades, lo que derivó en la apertura de al menos 10 expedientes alrededor de Ana Guevara, exdirigente de la dependencia actualmente en manos de Pacheco Marrufo.

Por su parte, la Fiscalía General de la República (FGR) también analiza los casos. Las auditorías revelaron un posible desvío de 283 millones de pesos. Entre las anomalías se encuentran irregularidades en contratos de servicios de limpieza, pagos a entrenadores y la adquisición de equipo, incluyendo dos mil reloies inteligentes.

Al profundizar en lo delicado del tema, Pacheco Marrufo subrayó su adhesión a la transparencia y el respaldo a los deportistas. La actual administración de la Conade colabora con las autoridades competentes para esclarecer los hechos.

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) interpuso dos denuncias ante la Fiscalía General de la República (FGR) en febrero de 2024 debido a presuntas irregularidades en la administración de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) durante 2020. El monto observado alcanza aproximadamente 283 millones de pesos, según las auditorías 141-DS y 143-DS.

De igual manera, las auditorías señalan que la Conade, bajo la dirección de Ana Gabriela Guevara, no acreditó bienes y servicios contra-

> inteligentes. Fuentes cercanas a la dependencia del deporte aseguran que las carpetas de investigación no provienen de denuncias anónimas ni de opositores políticos, sino de la ASF. En respuesta, la Conade aseguró que no hay investigación a la cuenta pública 2022, tampoco a la de 2020.

> tados, incluyendo limpieza, pago de nómina a entrenadores y la compra de 2 mil relojes

> > Por su parte, Rommel Pacheco confirmó que la FGR sí está involucrada en la investigación y que el proceso sigue en curso, priorizando la transparen-

cia y el apoyo a los atletas.

A pesar de que afirmó que habría colaboración de su también dejó claro que el trabajo es enteramente de las



Rommel Pacheco Marrufo

autoridades y él sólo facilita la información que le solicitan: "la Conade no es policía, ni fiscalía. En la entrega y recepción yo hice unas observaciones que se las pasé al órgano interno de control, a su vez a otra instancia y ahí dan resolución entre ellos y la administración pasada", aclaró.

Aunque para muchos existen ciertas rencillas entre ambos exatletas, el actual presidente de la Conade destacó que su labor es con los deportistas y no atender las problemáticas que haya tenido su antecesora

"Yo tengo que enfocarme en los atletas, en las becas, en los viajes, en los campamentos y que las instancias adecuadas se dediquen a esa investigación. La instrucción que yo tengo de la presidenta es apoyar al deporte, a los deportistas, siempre que sea transparente y honesto", finalizó el titular de la Conade.

